

## Seminar Hankam I (12-21 November 1966) usaha menuju integrasi ABRI

Lisniarti, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=20156874&lokasi=lokal>

---

### Abstrak

<b>ABSTRAK</b><br><br>

Penelitian mengenai Seminar Hankam I ( 12-21 Novem\_ber 1966 ) Usaha Menuju Integrasi ABRI, dilakukan dari ta\_hun 1989-1990, bertempat di Jakarta dan Bandung. Tujuannya adalah untuk mengetahui latar belakang dan hasil-hasil yang dirumuskan dalam Seminar tersebut. Pengumpulan data dilaku\_kan melalui penelitian kepustakaan dan wawancara. <br><br>

Pada sekitar tahun 1965 situasi ABRI tidak terinte\_grasi hal ini sebagai.akibat daripada reorganisasi ABRI ta\_hun 1962 yaitu Presiden Soekarno menghendaki agar kekuasaan. tertinggi Angkatan Bersenjata sepenuhnya berada dalam tangan\_nya. Susunan yang demikian dimaksudkan agar Presiden dapat berhubungan langsung dengan keempat angkatan yaitu Angkatan Darat, Angkatan Udara, Angkatan Laut dan Angkatan Kepoli sian tujuan dari rencana tersebut adalah agar Presiden dengan. mu\_dah dapat merangkul salah satu angkatan ke pihaknya apabila Presiden memerlukan dukungan untuk kepentingan politiknya. Sesungguhnya Presiden sendiri tidak menghendaki adanya satu Angkatan Bersenjata yang terpadu sebab keadaan demikianda\_pat membahayakan kedudukannya. Masing-masing angkatan seper\_til Angkatan Darat, Angkatan Laut, Angkatan Udara, dan Kepo\_lisian berkembang menjadi kekuatan politik dan bersaing sa\_tu dengan yang lainnya. Keadaan ini dapat dimanfaatkan olehPKI melalui Biro Khususnya berusaha untuk memecah belah kesatuan dan keutuhan, ABRI dan berhasil sehingga ABRI ter\_kotak-kotak, mudah diadu domba dan dimanfaatkan untuk kepen\_tingan golongan tertentu. Dengan menyadari kenyataan tersebut yang sangat membahayakan keutuhan Negara Republik Indo\_nesia maka ada pemikiran dikalangan pimpinan Hankam untuk mengintegrasikan ABRI. Hal itu terwujud dengan diselengga\_rakannya Seminar Hankam I ( 12-21 November 1966 ) yang ber\_hasil merumuskan Doktrin Pertahanan Nasional dan Doktrin Perjuangan ABRI yaitu Catur Dharma Eka Karma yang berarti tu\_gas pokok ABRI yang terdiri dart empat matra, merupakan satu perbuatan suci yang wajib diperjuangkan bersama untuk kepen\_tingan rakyat, bangsa dan negara. <br><br>

Dengan doktrin tersebut diharapkan pemantapan integra\_sil keempat angkatan dalam melaksanakan darma baktinya karena Doktrin Catur Dharma Eka Karma merupakan usaha perpaduan dan integrasi dari konsepsi dan doktrin keempat angkatan, Lembaga Pertahanan Nasional (Lemhanas), dan Departemen Veteran (Depved). Dengan demikian ABRI dalam mengemban tugas-tugas\_nya dapat lebih sempurna terutama dalam mencapai tujuan nasional bangsa Indonesia seperti tercantum dalam Mukadimah Undang-Undang Dasar 1945.

<hr>